



COMUNICADO COFRADÍAS NUESTRA SEÑORA DE LA CARIDAD Y SANTÍSIMA SOLEDAD DE MARÍA

El pasado 24 de febrero el párroco de nuestra iglesia Roque Carlos Jiménez Jiménez, informó a la Junta Mayor de Cofradías y Hermandades de los cambios que se producirán en la Semana Santa 2022 en nuestro municipio, haciéndolo oficial mediante un comunicado el 26 de febrero.

Estos cambios atañen principalmente a la procesión del Santo Entierro, la cual se celebra el Viernes Santo. La novedad para este año será que los pasos no saldrán de la Iglesia y tampoco serán arreglados dentro de la misma, como se viene haciendo desde hace más de 100 años, a excepción de la Cofradía de Semana Santa del Santísimo Cristo de la Paz, la cual si podrá hacerlo dentro de la iglesia.

Desde las Cofradías de Nuestra Señora de la Caridad y Santísima Soledad de María, mostramos nuestro descontento ante la decisión tomada unilateralmente por el párroco Roque Carlos Jiménez Jiménez, puesto que ha sido comunicada a pocas semanas del inicio de la Semana Santa, no ha sido consultada con los miembros de la Junta Mayor de Cofradías y Hermandades y tampoco ha aceptado ninguna de las alternativas que se le han dado para llegar a un acuerdo para salir desde dentro de la iglesia.

Ambas Cofradías abogamos por mantener las tradiciones tan arraigadas de nuestro pueblo, tradiciones que llevan manteniéndose desde hace más de 100 años, tal y como afirman los mayores de nuestras Cofradías, los cuales recuerdan historias de sus abuelos y abuelas, quienes afirmaban que TODOS los pasos se llevan arreglando dentro de la Iglesia y saliendo de la misma desde al menos 1920. Resaltamos TODOS porque tampoco entendemos que las cofradías deban salir de la iglesia para arreglar sus pasos, a excepción de la Cofradía de Semana Santa del Santísimo Cristo de la Paz. Conocemos la devoción que el pueblo de Sant Joan d'Alacant tiene hacia el Cristo de la Paz, y es por ello por lo que las fiestas mayores de nuestro municipio se celebran en torno a él, pero durante la Semana Santa todos los pasos tienen la misma relevancia y no se le debe dar más importancia a una cofradía en detrimento de las demás.

Teniendo en cuenta el testimonio de nuestros cofrades, nos entristece profundamente que se quiera acabar con estas costumbres, y que uno de los motivos sea la falta de espacio, cuando el espacio lleva siendo el mismo desde 1992 cuando se fundó la Cofradía de la Santa Mujer Verónica, e incluso llegó a ser menor debido a que la Capilla del Rosario no se utilizaba para albergar algunos de los pasos que ahora son arreglados allí. Aprovechamos para recordar que, muchos de los vecinos y vecinas que acuden a los oficios del Viernes Santo, lo hacen porque se acercan a la Iglesia a ver los pasos arreglados.

Del mismo modo, no consideramos un motivo de peso el hecho que los bancos de la parroquia estén deteriorados y no sea recomendable moverlos. No lo consideramos un motivo razonable teniendo en cuenta que tanto para arreglar al Santísimo Cristo de la Paz para la procesión del Santo Entierro, como para el resto de pasos que participan en la procesión del Domingo de Ramos, la procesión del Silencio y del Domingo de Resurrección, los bancos deben ser retirados para que puedan salir los tronos.

Además, creemos que se le está dando más valor a los bancos que al hecho de que 6 imágenes ,de incalculable valor histórico (cabe recordar que las imágenes de nuestras dos cofradías no fueron quemadas durante la Guerra Civil, siendo las más antiguas que se conservan) ,sean sacadas de la Iglesia y deban permanecer una noche fuera, con el riesgo que ello conlleva, ya que, debido al paso de los años, algunas están deterioradas y deben ser conservadas en unas condiciones adecuadas y no expuestas a posibles corrientes de aire y humedades, entre otras.

No queremos terminar, sin agradecer la implicación del señor alcalde Santiago Román en intentar buscar una solución que fuera del agrado de todos, aunque no ha sido posible.

Por todo ello, y al considerar que estas decisiones dañan a nuestra Semana Santa, en lugar de engrandecerla, y echan por tierra todo el trabajo y dedicación de años atrás, rompiendo con las tradiciones de nuestro municipio, las Cofradías de Nuestra Señora de la Caridad y Santísima Soledad de María hemos decidido no participar en ningún acto de los que se realicen en esta Semana Santa. Con esta decisión estamos sacrificando la celebración del 50 aniversario de la Caridad, pero consideramos que no se pueden romper de este modo las tradiciones y costumbres de Sant Joan d'Alacant.

No debemos olvidar que, uno de los momentos de más emoción, que se vive con mayor intensidad y devoción por los cofrades y fieles, es la salida y entrada de los pasos de la Iglesia, y eso es algo a lo que quieren poner fin.

Esperamos que para el 2023 podamos volver a procesionar TODOS juntos y en las mismas condiciones, recuperando así el legado que nuestros antepasados y manteniendo viva la pasión y el amor hacia nuestra Semana Santa.

Cofradía nuestra Señora de la Caridad

Cofradía Santísima Soledad de María